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こ
い
の
ぼ
り
ま
つ
り
を
始
め
た
き
っ
か
け
は
。

 　

平
成
16
年
に
高
野
ま
ち
づ
く
り
の
会
が
発
足

し
、
地
域
の
在
り
方
を
話
し
合
い
ま
し
た
。

　

新
旧
地
区
の
融
和
の
必
要
性
を
感
じ
、
地
域
住

民
の
交
流
を
図
ろ
う
と
、
ま
ち
づ
く
り
の
会
発
足

の
翌
年
に
、こ
い
の
ぼ
り
ま
つ
り
を
始
め
ま
し
た
。

地
域
が
鯉
の
よ
う
に

勢
い
の
あ
る
街
に
な
る
こ
と
を
願
う

特

市議会

集

　今回は、高野こいのぼりまつ

り実行委員会の方々にお話を

伺ってきました。

　こいのぼりは毎年４月から５

月にかけて掲揚され、大小 500

匹の鯉が横並びに泳ぐ姿は、守

谷の風物詩となっています。

Feature article

た
く
さ
ん
の
こ
い
の
ぼ
り
が
見
事
に
泳
い
で
い
ま

す
が
、
資
金
は
ど
う
し
て
い
る
の
で
す
か
。

　

大
き
い
こ
い
の
ぼ
り
だ
と
１
匹
で
約
３
万
円
ほ

ど
す
る
の
で
、
実
行
資
金
を
集
め
る
の
も
大
変
で

す
。
地
元
の
町
内
会
・
自
治
会
や
企
業
に
も
協

賛
金
を
お
願
い
し
、
ご
協
力
を
頂
い
て
い
ま
す
。

年
々
、
こ
い
の
ぼ
り
ま
つ
り
に
対
す
る
関
心
も
高

ま
り
、
参
加
す
る
町
内
会
も
増
え
、
大
勢
の
人
が

来
て
く
れ
る
祭
り
に
な
り
ま
し
た
。

こ
い
の
ぼ
り
は
ど
の
よ
う
に
し
て
集
め
ま
し
た
か
。

　

は
じ
め
は
、
高
野
地
区
の
人
た
ち
か
ら
大
小
た

く
さ
ん
の
こ
い
の
ぼ
り
を
頂
き
、
ま
つ
り
を
開
催

す
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　

回
数
を
重
ね
る
う
ち
に
傷
ん
だ
り
無
く
な
っ
た

り
し
た
た
め
、
最
近
は
購
入
し
て
い
ま
す
。

高野こいのぼりまつり
実行委員会
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苦
労
す
る
こ
と
も
多
い
の
で
は
。

　

は
じ
め
の
頃
は
、
竹
を
切
っ
て
き
て
足
場
を
組

ん
で
こ
い
の
ぼ
り
を
掲
揚
し
ま
し
た
が
、
高
齢
化

に
よ
り
、
竹
を
切
っ
た
り
高
い
と
こ
ろ
に
上
る
の

が
大
変
に
な
っ
て
き
ま
し
た
。

　

今
は
、
松
ケ
丘
小
学
校
の
「
お
や
じ
の
会
」
と

お
互
い
の
行
事
で
協
力
し
合
っ
た
り
し
て
い
ま

す
。
異
業
種
の
豊
富
な
人
材
が
お
り
、
良
い
チ
ー

ム
ワ
ー
ク
で
仕
事
が
進
め
ら
れ
て
い
ま
す
。

　
　
　

続
け
て
き
て
良
か
っ
た
と
思
う
こ
と
は
何
で
す
か
。

　

東
日
本
大
震
災
の
と
き
、
宮
城
県
石
巻
市
に
子

ど
も
た
ち
が
遊
べ
る
ト
ン
ネ
ル
型
の
こ
い
の
ぼ
り

を
貸
し
た
こ
と
が
あ
り
ま
し
た
。

　

体
を
動
か
し
た
だ
け
で
達
成
感
が
あ
り
、
多
く

の
子
ど
も
た
ち
が
楽
し
ん
で
く
れ
て
い
る
姿
を
見

る
と
、
続
け
て
き
て
良
か
っ
た
と
思
い
ま
す
。

議
会
に
対
す
る
要
望
は
あ
り
ま
す
か
。

　

議
会
へ
の
要
望
で
は
あ
り
ま
せ
ん
が
、
こ
い
の

ぼ
り
を
寄
付
し
て
い
た
だ
け
る
と
助
か
り
ま
す
。

連
絡
先　

村
田　

０
８
０

－

１
０
０
２

－

２
２
３
０
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今
後
の
動
物
飼
育
の
在
り
方
に
つ

い
て
、
学
校
と
協
議
の
上
、
鳥
小

屋
の
建
設
に
つ
い
て
早
急
に
検
討

を
し
た
い
と
思
い
ま
す
。

増
設
予
定
地
に
あ
る
鳥
小
屋
の
撤

去
及
び
新
設
の
費
用
が
計
上
さ
れ

て
い
ま
す
が
、
今
後
、
使
用
し
な

く
な
る
可
能
性
は
あ
る
の
で
し
ょ

う
か
。

使
わ
な
く
な
る
可
能
性
は
あ
り
ま

す
。

新
し
く
お
金
を
か
け
て
建
て
て
も

使
わ
な
く
な
る
可
能
性
が
あ
る
の

な
ら
ば
、
検
討
し
て
も
よ
い
の
で

は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

　

松
ケ
丘
小
学
校
に
新
た
に
増
設
す
る
児
童
ク
ラ
ブ
の
建
設
に
つ
い
て
、

実
施
設
計
に
よ
り
算
出
さ
れ
た
費
用
が
当
初
予
算
を
上
回
っ
た
た
め
、

委
託
料
と
工
事
請
負
費
併
せ
て
１
３
０
１
万
７
０
０
０
円
を
増
額
し
ま

す
。

　

４
月
24
日
に
４
月
臨
時
議
会
を
開
催
し
、
補
正
予
算

や
条
例
の
制
定
・
改
正
に
つ
い
て
審
議
し
ま
し
た
。ま
た
、

６
月
５
日
か
ら
19
日
ま
で
６
月
定
例
月
議
会
を
開
催
し
、

一
般
会
計
及
び
特
別
会
計
の
補
正
予
算
を
は
じ
め
、
条

例
の
制
定
・
一
部
改
正
、
人
権
擁
護
委
員
の
推
薦
や
工

事
請
負
契
約
の
締
結
な
ど
に
つ
い
て
審
議
し
ま
し
た
。

※
全
て
の
議
案
が
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た

※
全
て
の
議
案
が
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た

４
月
臨
時
議
会
・
６
月
定
例
月
議
会

松
ケ
丘
小
学
校
児
童
ク
ラ
ブ
の
建
設

に
係
る
費
用
を
増
額

Pick up1質
疑
意
見
な
ど

こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

（
議
案
第
53
号　

令
和
元
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
２
号
）

ＱＱ A

A

　

本
会
議
の
模
様
は
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ

ト
で
録
画
配
信
し
て
い
ま
す
の
で
、

そ
ち
ら
も
ど
う
ぞ
ご
覧
く
だ
さ
い
。

４
月
臨
時
議
会

６
月
定
例
月
議
会

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････

件

3

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････

件

6

＊ 

議
員
提
出
議
案 ････････････････････

件

1

＊ 

報
告 ･･･････････････････････････････
件

7

＊ 

報
告 ･･･････････････････････････････

件

3

＊ 

諮
問 ･･･････････････････････････････
件

1

＊ 

合
計 ･･･････････････････････････････

件

7

＊ 

合
計 ･･･････････････････････････････

件

14

松ケ丘小学校児童クラブ
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Ｓ
Ｏ
Ｓ
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
事
業
は
ど

の
よ
う
に
周
知
し
て
い
る
の
で
す

か
。

広
報
紙
、
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
に
よ

る
広
報
の
ほ
か
に
、
ケ
ア
マ
ネ

ジ
ャ
ー
を
通
し
て
高
齢
者
の
家
族

に
周
知
で
き
る
よ
う
工
夫
し
て
い

ま
す
。

守
谷
市
の
森
林
面
積
は
ど
の
く
ら

い
で
す
か
。

林
野
庁
が
示
し
て
い
る
私
有
人
工

林
の
面
積
は
88
ヘ
ク
タ
ー
ル
で
す
。

国
か
ら
の
森
林
環
境
譲
与
税
の
金

額
は
、
ど
の
よ
う
に
算
出
さ
れ
る

の
で
す
か
。

私
有
人
工
林
面
積
、
林
業
就
業
者

数
、
人
口
を
基
に
算
出
さ
れ
ま
す
。

　

国
土
の
保
全
等
を
目
的
と
し
て
、
森
林
整
備
等
に
必
要
な
財
源
確
保

の
た
め
に
実
施
さ
れ
る
新
た
な
税
制
度
に
つ
い
て
定
め
た
「
森
林
環
境

税
及
び
森
林
環
境
譲
与
税
に
関
す
る
法
律
」
の
制
定
に
伴
い
、
国
か
ら

市
へ
譲
与
さ
れ
る
森
林
環
境
譲
与
税
を
円
滑
か
つ
効
率
的
に
執
行
す
る

た
め
の
条
例
を
制
定
す
る
も
の
で
す
。

　

森
林
環
境
譲
与
税
は
、森
林
の
整
備
や
、そ
の
人
材
の
育
成
及
び
確
保
、

木
材
の
利
用
の
促
進
等
に
活
用
さ
れ
ま
す
。

　

徘
徊
に
よ
り
行
方
不
明
と
な
っ
た
高
齢
者
の
早
期
発
見
及
び
保
護
を

目
的
と
し
た
徘
徊
高
齢
者
等
Ｓ
Ｏ
Ｓ
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
事
業
に
お
い
て
、

登
録
者
へ
無
料
配
布
し
て
い
る
「
守
谷
市
み
ま
も
り
シ
ー
ル
」
を
増
刷

す
る
た
め
、
17
万
８
０
０
０
円
を
増
額
補
正
し
ま
す
。

徘
徊
高
齢
者
の
見
守
り
シ
ー
ル
を
増
刷

守
谷
市
森
林
環
境
譲
与
税
基
金
の
条

例
を
制
定

Pick up

Pick up

2

3

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
51
号　

守
谷
市
森
林
環
境
譲
与
税
基
金
条
例
）

（
議
案
第
53
号　

令
和
元
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
２
号

議
案
第
54
号　

令
和
元
年
度
守
谷
市
介
護
保
険
特
別
会
計
補
正
予
算
第
１
号
）

ＱＱ

Ｑ

AA

A

見守りシール
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営
の
地
域
包
括
支
援
セ
ン
タ
ー
は

ほ
と
ん
ど
あ
り
ま
せ
ん
。

今
回
の
軽
減
対
象
と
な
る
世
帯
は

い
く
つ
あ
り
ま
す
か
。

軽
減
対
象
世
帯
数
は
24
世
帯
に
な

り
ま
す
。

業
務
委
託
料
の
金
額
は
適
切
で
す

か
。

既
に
地
域
包
括
支
援
セ
ン
タ
ー
を

委
託
し
て
い
る
他
自
治
体
の
金
額

を
参
考
に
設
定
し
た
の
で
、
適
切

な
も
の
と
思
わ
れ
ま
す
。

ほ
か
に
、
地
域
包
括
支
援
セ
ン

タ
ー
業
務
を
委
託
し
て
い
る
自
治

体
は
あ
り
ま
す
か
。

近
隣
だ
と
取
手
市
や
つ
く
ば
み
ら

い
市
。
千
葉
県
の
都
市
部
で
は
直

　

茨
城
県
に
お
い
て
、
多
子
世
帯
保
育
料
軽
減
制
度
の
対
象
世
帯
が

拡
充
さ
れ
ま
し
た
。
令
和
元
年
度
か
ら
第
３
子
以
降
の
３
歳
児
未
満

児
に
か
か
る
保
育
料
は
、
所
得
制
限
の
撤
廃
に
よ
り
完
全
無
償
化

に
な
り
ま
す
。
そ
れ
に
よ
る
助
成
額
の
増
額
に
伴
い
、
扶
助
費
を

１
０
２
６
万
１
０
０
０
円
増
額
し
ま
す
。

　

地
域
の
高
齢
者
の
心
身
の
健
康
保
持
や
福
祉
の
向
上
を
目
的
と
す
る

地
域
包
括
支
援
セ
ン
タ
ー
が
、
令
和
２
年
４
月
か
ら
委
託
に
よ
り
市
内

２
箇
所
に
新
た
に
設
置
さ
れ
る
に
あ
た
り
、
そ
れ
に
向
け
た
シ
ス
テ
ム

導
入
経
費
の
増
額
、
ま
た
３
年
間
の
委
託
料
の
債
務
負
担
行
為
を
設
定

し
ま
す
。

３
人
目
の
３
歳
未
満
児
の
保
育
料
が

完
全
無
償
に

地
域
包
括
支
援
セ
ン
タ
ー
を
市
内
２

箇
所
に
新
設

Pick up

Pick up

5

4

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
50
号　

平
成
31
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
１
号
）

Ｑ

ＱＱ

A

AA （
議
案
第
53
号　

令
和
元
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
１
号

議
案
第
54
号　

令
和
元
年
度
守
谷
市
介
護
保
険
特
別
会
計
補
正
予
算
第
１
号
）
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令和元年度　各委員会の活動方針

　令和元年度の各委員会の活動方針（重点調査事項）が決まりました。今年度は、この活動方針に基づいて活動し
ます。

総務教育常任委員会

保健福祉常任委員会

議会運営委員会

議会改革推進会議

広報広聴特別委員会

⑴守谷市の指定管理者制度の検証

≪計画概要≫

月１回程度の協議会を開催する。

・指定管理者導入後の実態把握

　（第三者による評価制度も含む）

・指定管理業者の検証

⑴障がい児・障がい者の支援について

⑵子育て世代包括支援センターの調査・研究

≪計画概要≫

随時、保健福祉常任委員会協議会を開催し、調査・

研究を進める。

・守谷市の現状の検証

・先進地の視察

都市経済常任委員会

⑴防災について

≪計画概要≫

守谷市地域防災計画（地震災害対策編・風水害対

策編・事故災害対策編）について、必要に応じ協

議を行う。

・守谷市地域防災計画（地震災害対策編・風水

害対策編・事故災害対策編）の調査、検証

・守谷市への提言

⑴一般質問の方法を検討する。

⑵市民から出された質問や要望などの対応を協

議・決定する。

≪計画概要≫

⑴審議機関としての一般質問のあり方を検討す

る。（目的や時間、代表質問等を協議し、効果

的な政策討議となるようにする。）

⑵議会報告会や出前懇談会及び議会だよりイン

タビュー等で出された要望を協議、検討する。

⑴議会からの監査委員選任について

≪計画の概要≫

随時、議会改革推進会議を開催し、上記事項につ

いて協議・検討する。

⑴議会広報紙の発行

≪計画概要≫

議会広報紙の発行

　議会広報紙「こじゅけい」

　発行月：5月・8月・11月・2月

　特集・市内中学校部活動の取材
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　市が執行した事業の成果について事業評価を行い、その結果を次年度の予算編成や今後の事務執行に反映

させるため、今年度も「決算予算特別委員会」を設置し、議会による事業評価を行います。

　今年度選定した 4事業の選定理由や調査方法などは、以下のとおりです。

今年度の事業評価対象事業が決定しました

総務教育分科会 都市経済分科会 保健福祉分科会

事業の現状把握のため、担当

課からの聞き取り調査や、事

業関係者との会議を実施しま

した。

事業について担当課からの聞

き取りを行い、実際に現場に

赴いて現状の確認を行いまし

た。

執行部や食生活改善推進員か

らの聞き取りを行い、実際に

活動している現場に伺い、調

査を行いました。

分科会名 事　業　名
H30決算（見込）

選　定　理　由
R01予算額

総務教育

児童クラブ運営事業
143,729 千円

運営業務を民間委託しており、評価方法の検証が必要
である。

181,420 千円

放課後子ども教室事業
57,588 千円

51,471 千円

都市経済 市民農園事業
4,844 千円 瓜代農園の利用率がここ数年 60％台と低迷しており、

てこ入れを含めた見直しの必要があるのではないか。4,964 千円

保健福祉 食生活改善推進事業

478 千円
本事業は食生活改善推進員（ボランティア）が、子ど
もから高齢者を対象に食育普及活動を行っているもの
である。しかし、市民の認知度が低いと思われる。
「食」を通じた健康づくり推進のために、社会状況を
ふまえた活動になるよう、事業について調査する。

468 千円

事 業 評 価 選 定 事 業 一 覧 表
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守谷市職員採用試験で法的に資格が必須な職種

は何か。特殊勤務手当と資格手当の違いは。

採用の際に資格を指定している職種は 14種あ

る。これらの中で法的に資格を求められるのは、

介護支援専門員と国家資格である保育士・保健

師・社会福祉士の４種である。特殊勤務手当に

関する条例を改正し、手当が支払われる特殊な

勤務（業務）を条例で規定した。守谷市では資

格に対する手当（資格手当）はない。

司書職募集で司書資格を応募条件に挙げてい

る。司書資格は国家資格ではなく、国立国会図

書館では応募に「司書資格は必要ない」として

いる。守谷市も司書資格を募集条件から外して、

一般事務として幅広く人材を求めてはどうか。

職員採用試験において、法的に資格が必要な職

種以外は特定の資格を指定せず、採用後にスキ

ルアップさせる手段も今後研究していきたい。

ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

１．守谷市職員の資格手当

今回の通告事項職員の資格手当につ
いて問う

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　http://moriya.gijiroku.com/index.asp

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

※内容は、約 360 字を
目安に、議員本人が
要約しています。

● 青木　公達 議員
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子どもや母親たちの交流の場でもある公園を、

障がいの有無にかかわらず誰もが楽しめるイン

クルーシブ公園とするため、座ってシートベル

トをするブランコや車いすで上がれるスロープ

付きの複合系遊具などの設置を進めるべきであ

る。市の公園づくりの考えを伺いたい。

東京都では本年インクルーシブ公園設置計画が

２か所ある。今後の取組状況を調査し、守谷で

も既存公園で設置が可能か研究したい。

災害時、速やかに対応するために個々の障害に

合わせた障がい者のための防災手引きや、たす

けてカード・視覚障がい者のビブス・聴覚障が

い者のバンダナなど、誰一人取り残さない施策

昨年初めての試み「Moriyaいきもの調査隊」（身

近な生き物の写真を撮ってMorinfo で投稿す

ると、名前と生態を返答する）の目的と実績は。

福山コンサルタントとのグリーンインフラ推

進に関する包括連携協定のもと、その取組の

PRやMorinfo の利用促進を目的として実施。

119 件の投稿があった。

多くの方に知っていただき守谷の自然を投稿

し、地域愛着度を深めていただきたい。守谷の

生き物のデータベース化にもつながると思う。

市民参加型の取組が広がれば、守谷への愛着心

が高まり、市の魅力向上に繋がると考えている。

人生最期に備える「エンディングノート」講演

が急務であると考えるが、市の対策を伺う。

現在、ヘルプマークとヘルプカードをセットで

配布している。障がい者のための防災ダイジェ

スト版については、調査し検討していきたい。

会や「もしバナゲーム」体験会の実施、障がい

者を持つ保護者の『親心の記録』の配布を。

講演会の実施をする。もしバナゲームの体験や

親心の記録の配布については検討していきたい。

１．インクルーシブ公園と障がい児支援
２．障がい者のための防災手引
３．生き方を考える引きこもり対策

１．Moriya いきもの調査隊について
２．人生最期に備えるもしもの話について
３．みずき野第２調節池の利用について

今回の通告事項

今回の通告事項

インクルーシブ公園と
障がい者用防災手引

Moriya いきもの調
査隊について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

　

みんなが自由に楽しめる遊具

● 川名　敏子 議員

● 高梨　恭子 議員
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施設の老朽化が問題だが、埋設管や建物、設備

の更新状況は。

石綿セメント管の更新は今年度で完了する。整

備は包括管理業務委託で定期的に修繕を実施。

市の全水源を利根川浄水場からの受水に切り替

えた後の浄水施設はどうなるのか。

10 月から全量受水に転換できるよう準備を進

め、浄水施設は９月末で運転を取り止め、令和

３年度から撤去予定。

水道料金収入について今後の見通しは。

施設の更新費用を平準化するために策定したア

セットマネジメントに基づき、経営戦略を策定

したが、今後 10年間は料金改定の予定はない。

10 月からの幼児教育・保育無償化に伴い、保

育所入所希望者は何名程度増えると考えるか。

保育所入所希望者は、今年度、およそ 100 名

程度増えるのではないかと考えている。

結果、入所不承諾児童数は何名程度になるか。

10 月時点で市内の受け入れ人数は 96 名増え

るが、幼児教育・保育無償化による入所希望

者は、今年度、100 名程度増えると見込まれ

るので、入所不承諾児童数は４月１日現在の

394 名と同水準または増加が予想される。

具体的な対応策について、どう考えているか。

令和３年４月までの開所を目指して、民間保育

所設立運営事業者を募集しているところ。

　さらに増えると見込まれる入所不承諾児童は、

子育て王国を掲げる松丸市政の喫緊の大きな課

題であり、民間保育所の開設を少しでも前倒し

て入所不承諾児童の解消に努めていただきたい。

職員の人材育成のためどのような技術承継に取

り組んでいるのか。

ベテラン職員や再任用職員を配置し、若手職員

に対して専門的な指導、育成に取り組んでいる。

１．上下水道について
２．防災・減災の取組について

１．幼児教育無償化の課題と対応について
２．市政に対する副市長の思いを問う

今回の通告事項

今回の通告事項

水道事業の課題につ
いて

幼児教育無償化の課
題に早急な対応を！

　

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

上下水道事務所

　

● 堤　茂信 議員

要望

● 砂川　誠 議員
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放課後児童クラブの長期休みのお弁当につい

て、どのように検討しているか。

今年２月にアンケート調査を実施した結果、約

８割の保護者が利用したいとの回答だった。そ

れを受けて各学校ごとの保護者会で検討し、大

野小学校以外の各クラブで、民間の事業者に給

食の配食を依頼することになった。

今年の夏休みから実施する準備を進めている。

守谷駅西口の喫煙所は、階段下で公衆トイレの

出入り口に近く、トイレを利用する幼児や子ど

もの受動喫煙防止の観点からも改善を求めたい。

守谷駅西口と東口にある喫煙所は、パーテー

ションで区切る、標識の設置など健康増進法を

業務を円滑に進めるための「報告・連絡・相談」

を、市ではどのように指導しているか。

報告、連絡、相談は業務遂行上必要不可欠であ

る。年度当初に、上司から所属部下職員に対し

て指示事項など徹底を図っている。特に報告及

び連絡で正確性が求められるものと、重要なも

のは文書で行うよう指導している。

往々にして話した言葉の真意が伝わらず、誤解

が発生する場合もある。外部との意思の疎通、

共有化はどのように行っているか。

全て完璧にするのは難しいが、重要事項の理解

に相違が出ないよう、日頃から上司と部下が円

滑なコミュニケーションを取るよう努めてい

遵守している。

喫煙ブースの設置ができないか。

駅喫煙所は道路法上の市道、道路の敷地上に設

置されており、構築物の設置は難しい。

る。

業務の継続性から担当者、担当課が変わったと

きの業務の引継ぎはどのように行っているか。

引継ぎ書やマニュアルのほか、伝え難しい事項

は前任者が後任者へ実務指導を行っている。

１．放課後児童クラブ事業について
２．受動喫煙の取組について

１．報・連・相について
２．事務引継ぎについて

今回の通告事項

今回の通告事項

のびのびと健やかに
育て　子どもたち！

仕事の基本「報・連・
相」を忘れずに‼

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

（ほうれんそう）報告　連絡　相談

守谷駅喫煙所

● 市川　和代 議員

● 浅川　利夫 議員
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経費負担増が見えバス廃止に繋がった面があ

る。当初の関東鉄道との経費負担の取り決め内

容は。

当初は交付金で経費が賄える見込みであったた

め、費用負担に関して文書化はしていなかった。

新たな経費負担に繋がった、関東鉄道バス営業

所統合計画をいつから認識していたか。

平成27年3月ごろ事前相談があった。しかし、

見えバスの継続に影響が出る認識はなかった。

「見えバス」の開始時点から消極的な姿勢が関

東鉄道にはあったようだが。

利用客が増えるか不透明であり、後ろ向きな姿

勢は見えたが、何とかお願いした経緯がある。

守谷の中学生は、どこの学校に進学しているの

か。進学者数の多い上位 10校と併せて伺う。

平成 30年度の高校進学内訳は、県内の公立学

校 418 名、県外の公立 34名、県内私立 122 名、

県外私立が 46名となっている。一番多いのが

水海道第一の 69 名、２番目が守谷 61 名、伊

奈 49 名、竹園 46 名、取手第一 40 名、つく

ば秀英 35名、藤代 26名、土浦日本大学 24名、

下妻第一 21 名、東洋大牛久 19 名が進学者の

多い 10校となっている。

守谷市の公立高校は１校のみである。15 歳か

ら 18歳の子どもたちに対して、どのような施

策を持って子どもたちを育てていこうと考えて

いるか。

15 歳で新たな選択をしたその後も、それぞれ

の進路先で生きて働くような力を育むという考

え方で守谷の教育を進めている。

広域で３セクを作るなど、バス運行事業に関し

ても民間事業者の選択肢を増やせないか。

バス路線を、関鉄にお願いしないとできないの

か疑問に感じたことはある。国交省の壁等もあ

るなか、市民の利便性を向上させていきたい。

１．「見えバス」の総括と市民への説明責任

１．シニアクラブ補助金について
２．北守谷周回遊歩道橋の補修工事について
３．売却した中央 3-17-3 のその後について 他１件

今回の通告事項

今回の通告事項

廃止した「見えバス」
について問う！

守谷市の高校生につ
いて

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

※現在は利用できません

　

● 神宮　栄二 議員

● 末村　英一郎 議員
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５月６日の美園の火災は鎮火まで８時間、５月

27 日の松並の火災は鎮火まで 11 時間と、大

きな火災に市民は衝撃を受けた。状況の説明を。

美園は火元の建物２階の床や家財が内部に落ち

堆積したが、一部残った外壁や屋根に崩落の危

険があることから、内部に侵入して消火活動が

できなかったため。また、松並は建築資材置き

場であったため、規模が大きく、堆積した資材

を重機を使用しながらの消火となったため、完

全な鎮火まで時間を要した。

市内公共交通の変化に市民からの要望は。

デマンド乗合交通は、10 月 1日から、障がい

者手帳を持ってる方の年齢制限を行わない方向

マル福・すこやか医療について、県内の市町村

の殆どが高校生まで外来の通院助成をおこなっ

ている状況であるようだ。子育て王国もりやと

しても高校生まで切れ目のない支援として、高

校生まで外来の通院助成をおこなってはどうか。

過剰受診から医療費が高騰し、保険財政を圧迫

することを懸念しており、担当としては、現行

制度を維持継続していくことが重要と考える。

県内の多くの市町村が実施している。守谷市は

財源的にはそこまで逼迫してはいないはずだが、

高校生の通院助成を実施しない理由は。

予算は担当課ごとに枠配分方式をとっているの

で、すぐに予算化できるものではない。事業の

で検討する。モコバスのいこいの郷などへの

ルート変更などは課題だが、今現在は 65歳以

上の方がほとんどなので、デマンド乗合交通を

利用してほしい。

優先順位も加味して検討していきたい。

　子育てにおいて、費用が本当にかかるのは中

学からだと思う。子育て王国もりやの切れ目の

ない支援の拡大に期待したい。

１．市内の建物火災と防災について
２．市内公共交通の現状
３．幼児教育・保育無償化の市の対応 他１件

１．マル福・すこやか医療について
２．テレワークについて

今回の通告事項

今回の通告事項

市内の建物火災の市
の対応について

高校生まで外来通院
の医療費助成の拡大

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

　

デマンド乗合交通

● 山田　美枝子 議員

● 渡辺　秀一 議員

意見
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園児や児童が被害者となる悲惨な交通事故が発

生しているが、通学路の危険個所への対応は。

毎年１回、教育委員会、学校、道路管理者、警

察等が通学路安全対策協議会を開き、通学路の

合同点検を実施している。

市内道路の危険箇所は把握しているのか。

大津市の事故を受けて、交通防災課等関係各課

が協議し、17箇所の危険な交差点を確認した。

危険な交差点は事故も多く、久保ケ丘交番が必

要だと認める歩行者を保護するための車止めの

設置を要望する。また、横断歩道等の白線が消

えても、修繕されるのに半年以上も掛かるのは

道路管理上おかしいのではないか。

入所不承諾児童の解消はできるのか。

入所不承諾児童の解消はなかなか難しい。幼児

教育・保育無償化により、保育を希望する方が

増えることが予想される。我々の予測以上に保

育を希望されている方が多かったということを

踏まえ、施策を検討している。

幼児教育・保育無償化で給食費が実費負担とな

るが、その金額は。

市内で平均すると、１食あたり 200 円から

300 円程度となっている。

高齢者は、難聴により認知症などの病気を発症

するというデータが出ている。補聴器に対する

補助をしてはどうか。

他市での取組や専門医の意見を聞きながら検討

していきたい。

所管は警察で、優先順位を付けて対応している。

市内小中学校で、ＡＥＤが使用できる体制は。

教職員全員と中学２・３年生でＡＥＤ講習を実

施している。

１．児童・生徒・市民の交通安全対策について
２．学校での事故予防対策について

１．就学援助制度について
２．母子手帳について
３．期日前投票について 他３件

今回の通告事項

今回の通告事項

市内の交通安全対策
について

高齢者の補聴器購入
に補助を！

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

　

● 髙梨　隆 議員

● 佐藤　弘子 議員
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昨年発生した大阪北部地震により、小学校プー

ルのブロック塀が倒壊し、４年生の女子児童が

下敷きになり死亡した。国土交通省からの要請

で、守谷市も市内全域のブロック塀の点検が行

われた。調査結果について伺う。

公共施設のブロック塀については、早期改善が

必要と判断されたのが、公園では３箇所、上下

水道施設では４箇所、民間ブロック塀について

は、基準に合致するか不明な箇所が1,342件で、

明らかにぐらつきや傾きがある箇所が 231 件

あった。通学路では、基準に合致するか不明な

箇所が約 500 件、明らかにぐらつきや傾きが

ある箇所が約 100 件あった。

市の日中一時支援事業実施要項の障がい区分は

３区分であるが、国の基準や他市では６区分で

障がいの程度を区分している。サービスの利用

状況やニーズを考えると今後６区分にする必要

があると思うがどうか。

利用状況の変化も踏まえ、区分や利用単価の設

定について再度調査研究したいと考えている。

他市では入浴支援も行っているが、守谷市では

入浴への支援を規定する考えはあるか。

日中一時支援事業は、障がいを持つ方及びその

家族の方の休息を確保するという目的がある。

近隣の実施状況も参考に、調査検討に取り組む。

新設予定保育所早期開設に関する要望書が市に

国交省の補助金を使い、通学路に面した危険な

100 箇所を改修すべきではないか。

ブロック塀は個人所有であり、費用を市が補助

するのは難しいと考える。

提出されたが、今後の対応は。

保護者の方々からの強い要望を重く受け止め、

改めて関係各位との協議の場を立ち上げ、開設

に向けて一体的に進める体制を整えている。

１．ブロック塀の安全確保について

１．障がい者の社会生活総合支援について
２．認可保育所整備事業について

今回の通告事項

今回の通告事項

安全な通学路を確保
せよ

新規保育所早期実現
と福祉の充実を！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ａ

　

ブロック塀撤去作業

● 寺田　文彦 議員

● 渡辺　大士 議員
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議会レポート
Assembly report

【議員表彰伝達式を行いました】

【視察を受け入れています】

【常総地域三市の連携を図る】

【綺麗な駅前に】

　５月 19日、守谷市ポイ捨て等防止に関する条
例が今年で制定 11周年を迎えたことに伴うキャ
ンペーンが開催され、議員が参加しました。
　当日は、アメニティ配布による啓発活動や駅
前のゴミ拾いが実施され、たくさんのゴミが回
収されました。

　６月 19日、永年の議員としての功績等により
表彰されました高梨恭子議員の表彰伝達式を行
いました。
　多年にわたり地方自治の振興・発展に寄与さ
れた功績により、全国市議会議長会から表彰さ
れました。

　５月 23日、石川県加賀市議会議会運営委員会
が「議会による事務事業評価」について視察に
訪れました。
　今年度も「事業評価」や「タブレット端末の
活用」、「きらめきプロジェクト」など、多くの
視察を受け入れています。

　７月２日、守谷市・つくばみらい市・常総市
の三市が協力しながら地域の発展を目指すこと
を目的とした、常総地域三市議会連絡協議会の
総会が開催され、それぞれの市議会の正副議長
が一堂に会しました。
　総会では、昨年度の実績報告や今年度の活動
計画などが話し合われました。
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いきいき茨城ゆめ国体まであとわずか！

　６月 25 日、いきいき茨城ゆめ国体 100 日前イベント及
び守谷市・常総市・坂東市実行委員会第４回総会が開催され、
議員が参加しました。　　　　　　　　　　 
　当日は、ハンドボール競技茨城県代表監督による決意表
明や協賛企業への感謝状の贈呈、委員長と地元高校生の書
道パフォーマンスによる三市の炬火名の発表などが行われ
ました。　　　　　　　　　　　　　　 
　いきいき茨城ゆめ国体は９月２８日の総合開会式を皮切
りに、県内各地で様々な競技が行われます。守谷市では 10
月３日より、ハンドボールの成年女子の部が開催されます。
皆さんで一緒に茨城国体を盛り上げていきましょう！

「守谷市議会出前懇談会」ぜひお申込みください！

　守谷市議会出前懇談会とは、議員が市民の皆さんの所へ直接お伺いし、自由に意見や情
報を交換する場です。
　５名以上の市民の方であれば、どなたでもお申し込みできます。町内会・自治会、子ど
も会、ＰＴＡやスポーツ・趣味のサークルなど、各種団体の皆さまからのお申し込みもお
待ちしています。
　テーマや内容は自由です。ぜひ、お気軽にお申し込みください。

対　　 象 ５名以上の市民の方なら、どなたでもお申し込みできます。

開催日時・場所
お申込者のご希望に合わせます。

※場所は申込者にご用意いただき、議員が伺います。

申込方法
申込書（申込先または市ホームページに用意）に必要事項をご記入の上、参加者名簿を添えて、

下記までお申し込みください。

申込・問合先

守谷市議会事務局

　　☎ 45-1111　FAX45-6528

　　gikai@city.moriya.ibaraki.jp

守谷市議会
ホームページ
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【保健福祉常任委員会】

【総務教育常任委員会】

【都市経済常任委員会】

【議会運営委員会】

視察研修を実施しました

期日：７月３日～４日
山梨県甲斐市
「子育て世代包括支援センターについて」
山梨県北杜市
「子育て世代包括支援センターについて」

期日：７月２４日～２５日
静岡県裾野市
「指定管理者制度の評価について」
静岡県富士市
「指定管理者制度の評価について」

期日：７月 18日～ 19日
長野県佐久市
「防災への取組について」
長野県安曇野市
「新・交通システムあづみんについて」

期日：７月３０日～３１日
群馬県沼田市
「議会改革の取組について」
埼玉県寄居町
「議会運営について」
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愛宕中学校ハンドボール部　“力戦奮闘！！”

http//www.city.moriya.ibaraki.jp

部活動インタビュー
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　愛宕中学校ハンドボール部は、３年生２名・２年生 14名・１年生５名の計 21名で活動しています。
部のモットーは ①声と礼儀 ②走る ③切り替え ④ルーズボール です。顧問の藤井先生が作成したメ
ニューに従って練習しています。
　友達や先輩から誘われて、部員全員が中学生になってからハンドボールを始めました。練習は厳し
く、特に練習最後の８往復ダッシュはキツいです。
　県南大会で敗退したので、県南ジュニア大会での優勝を目指しています！

8/18 19 20 21 22 23 24

25 26 27 28 29 30 31

9/1 2 3 4 5 6 7

8 9 10 11 12 13 14

15 16 17 18 19 20 21

※日程は変更になる場合があります。

日 月 火 水 木 金 土

決算予算

議事整理日

決算予算

決算予算
特別委員会

開会

議会運営
委員会

議事整理日 閉会

請願陳情
締切

一般質問

総務教育

一般質問

議事整理日

休会

休会

休会

休会

休会

休会

都市経済 保健福祉

決算予算

休会 一般質問

・議案上程
・質疑

・討論
・採決

常任委員会

常任委員会 常任委員会

特別委員会 特別委員会 特別委員会

令和元年９月定例月議会 会議日程（予定） ◆９月定例月議会
　令和元年９月定例月議会の日程は、８月 29日（木）～９月 19日（木）

を予定しています。

　請願・陳情の提出締切日は８月 21日（水）です。９月定例月議会で

の審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へご提出ください。

なお、誤字等による不備がある場合には、訂正をお願いすることがあり

ますので、日程に余裕を持って提出してください。

◆議会からの情報発信！
　フェイスブックやツイッターによる議会の情報発信や、インターネッ

トにて本会議の録画配信も行っております。また、メールもりやでは、

会議開催情報のほか、議会だより発行のお知らせなども配信しています。

ぜひご活用ください。

ツイッター・フェイスブック 録画映像 メールもりや


